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aseguramiento de rentas, que es clave para una producción 
como la nuestra que está muy expuesta al mercado y muy 
expuesta a la volatilidad de los precios .

Necesitamos tener una PAC más exigente en la política 
comercial comunitaria, que exija reciprocidad en los requisi-
tos fitosanitarios ambientales o laborales de las produccio-
nes que entran de terceros países a la Unión Europea y un 
control más efectivo en los puertos de entrada .

Exigimos también que la nueva PAC contemple un reequi-
librio en la cadena comercial y de distribución de produc-
tos agroalimentarios, en la que los agricultores es la voz más 
débil, fomentando entidades asociativas interprofesionales, 
ofreciendo más y mejores herramientas a las organizaciones 
de productores, promoviendo la transparencia de transaccio-
nes comerciales y vigilando más las prácticas ilegales .

Por supuesto queremos que sea una PAC que contribuya 
efectivamente a la producción sostenible y que ayude al 
sector a adaptarse al cambio climático y a ofrecer soluciones 
en mitigación .

Y, por último, pero no menos importante, creemos que la PAC 
ha de ser más fácil de aplicar y más sencilla de entender para 
los agricultores y agricultoras, así como más comprensible y 
más legitimada para nosotros y nosotras como consumidores 
y como contribuyentes .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera .

Continuem amb la sessió . Ara continua l’il·lustre diputat 
David Cerdán amb la pregunta que formula a la consellera 
d’Agricultura i Medi Ambient .

Sí, senyor diputat, té vosté la paraula .

El senyor Cerdán Pastor:

Señora consellera, esta pregunta tiene también algo que ver 
con la anterior . Este grupo está preocupado por un ministe-
rio de agricultura que está desaparecido, ¿no?, y que aplica 
aquella máxima del dictador que decía: «hagan como yo, no 
se metan en política» . Pues creo que la ministra está en esas 
lides, ¿no?, lo hace con la gestión de la sequía, lo hace con 
la defensa de nuestro territorio, no la vemos muy proac-
tiva en el tema de la PAC y lo hace en una cuestión que para 
nosotros sí es muy importante, que es la defensa de nuestro 
sector vitivinícola .

Es verdad que si analizamos –a algunos nos gusta el vino, 
lo sé–, si analizamos el peso económico del sector vitiviní-
cola no es muy, muy destacable, pero sí tiene una impor-
tancia social porque asienta grandes territorios de nues-
tra Comunidad Valenciana, tanto en la provincia de Alicante 
como en la provincia de Valencia .

Por lo tanto, el plan de apoyo al sector que está elaborándose 
en este momento es para nosotros, desde nuestro punto de 
vista, muy importante . Y como tenemos una ministra que 
está desaparecida, que hace, como decía Francisco Franco, no 
se mete en política, pues estamos muy preocupados y quere-
mos saber cuáles son las líneas que ustedes van a presentar 
encima de la mesa, del consejo, del ministerio, para determi-
nar, condicionar y que éste plan no sea como el anterior, que 
tenía ciertas lagunas que no satisfizo mucho las exigencias y 
las peculiaridades del sector de la Comunidad Valenciana y 
que, por lo tanto, ante los retos de futuro y en ese encaje del 
sistema económico de la Unión Europea, la PAC, y el resto de 
patas de ese articulado que protege el sector primario, noso-
tros tenemos que dar una respuesta muy concreta a nuestra 
gente, a nuestros productores y a nuestro sector . Como en 
Madrid no lo van a hacer, espero que nosotros sí le marque-
mos las líneas, y nos gustaría saberlas .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor diputat .

Li contestarà la consellera . Té vosté la paraula .

La senyora consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural:

Gràcies, president .

Gràcies, senyor Cerdán .

Efectivamente es un tema relacionado e igualmente impor-
tante por todo lo que significa el sector vitivinícola para 
nuestra economía agraria, pero sobre todo para nuestro 
territorio .

El PASVE, este que se está negociando, 2019-2023, será 
el nuevo programa de apoyo al sector vitivinícola español . 
Incluye cuatro medidas: la promoción del consumo de vino 
en terceros países; la reconversión y reestructuración del 
viñedo; inversiones de modernización de bodegas, y gestión 
de sus productos en el sector .

Actualmente el PASVE, el acrónimo del plan, este plan está 
en fase de tramitación en el ministerio y está previsto que se 
apruebe el real decreto a finales de este año. A partir de ahí 
nosotros tendremos que desarrollar también nuestra norma-
tiva de aplicación y las convocatorias . De todas formas, cabe 
recordar que la actual PASVE está vigente hasta el 15 de 
octubre de 2018 .

En la conselleria entendemos que este PASVE no solo tiene 
que ser un programa de ayudas, sino que es la oportuni-
dad para vertebrar el sector vitivinícola valenciano desde un 
punto de vista estratégico . Por eso hemos participado acti-
vamente en las reuniones, enviando alegaciones y obser-
vaciones a los borradores, tanto en la defensa de nuestro 
sector como también desde la experiencia que tenemos en 
la gestión del actual PASVE . Hemos contado también con el 
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sector . La última reunión fue en mayo . Y a partir de ahí envia-
mos nuestras alegaciones o aportaciones al ministerio .

De forma resumida, los puntos que hemos destacado es, en 
primer lugar, que valoramos muy positivamente la medida 
propuesta de reconversión y reestructuración del viñedo, 
porque ha tenido buenos resultados hasta ahora . Sin 
embargo, pedimos que se nos otorgue, en general a las comu-
nidades autónomas, un mayor poder de decisión en la gestión 
de las ayudas, sobre todo en las inversiones a las bodegas, así 
como los baremos . Esto es así porque actualmente el PASVE 
funciona con una gestión tutelada por el Estado, pero las 
comunidades autónomas ya hemos demostrado que somos 
capaces de gestionar adecuadamente estas medidas, de 
hecho las gestionamos nosotros . Hay que reducir las rigide-
ces y las ineficiencias que impone esta tutela estatal. Y ese 
es el mensaje más potente que hemos trasladado al ministe-
rio nosotros y otras comunidades autónomas, que queremos 
una mayor territorialización de las medidas . Es decir, que no 
queremos ser una mera ventanilla de la gestión de las ayudas .

Por otra parte, también, entendemos que es muy mejorable 
el sistema de asignación de fondos, de manera que las comu-
nidades autónomas podamos tener una asignación inicial 
a partir de los compromisos de pago, en lugar de tener que 
esperar a la distribución que hace el ministerio .

Entre otras medidas concretas, hemos propuesto un apoyo 
más decidido y firme a microempresas, pymes, cooperati-
vas y producciones ecológicas, que forman parte de nuestro 
tejido productivo y que entronca con las líneas estratégicas 
de nuestra acción de gobierno .

También hemos propuesto otra serie de cuestiones más 
técnicas, como igualar los planes colectivos respecto a los 
planes individuales, manteniendo ayuda constante, o un 
baremo más adecuado al perfil de los beneficiarios de la 
Comunitat Valenciana .

En conclusión, nuestro enfoque ante el nuevo PASVE de 
2019-2023 se dirige, en primer lugar, a lograr una gestión 
más ágil y eficiente en las ayudas, con una mayor territoria-
lización de las medidas, con unos criterios y baremos mejor 
adaptados a las características de nuestro sector vitivinícola, 
de forma que no quedemos discriminados como hasta ahora 
en la distribución de fondos, y dotar de una mayor seguridad 
jurídica respecto a la disposición de los fondos por parte del 
estado . Todo ello para que el nuevo PASVE nos sirva como 
un instrumento de apoyo, de defensa y de modernización de 
nuestro sector vitivinícola .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera .

Continuem amb la sessió de control . Ara la pregunta 
que formula l’il·lustre diputat Alfredo Boix a la conse-
llera de Justícia, Administracions Públiques i Reformes 
Democràtiques .

Senyor Boix, té l’ús de la paraula .

El senyor Boix Pastor:

Gracias, señor presidente .

Buenas tardes, señora consellera .

Esta comunidad lleva mucho tiempo, yo diría que demasiado 
tiempo, siendo noticia por los distintos casos de corrupción 
en la etapa en la que gobernó el Partido Popular esta comu-
nidad; una etapa que está siendo investigada por diver-
sos tribunales de la comunidad, incluso por la Audiencia 
Nacional .

No hay tiempo para enumerar todos los casos de corrupción 
aparecidos, pero sí podemos citar aquellos que más nos han 
escandalizado a todos como valencianos: como la visita del 
papa a Valencia; el caso Cooperación; otros como la supuesta 
financiación del Partido Popular, cuya instrucción ha 
concluido en la Audiencia Nacional a la espera de que se cele-
bre el juicio; el caso Fitur; la investigación que se sigue sobre 
Valmor, por no olvidar el caso Taula, donde hemos podido 
conocer como en CIEGSA, empresa pública de La Generalitat 
valenciana, supuestamente se repartían mordidas con la 
construcción de los colegios .

Todas estas causas nos dan la dimensión de hasta donde dife-
rentes responsables del Partido Popular fueron capaces de 
llegar con el fin de mantenerse en el poder.

Señora consellera, mire, entre investigados, procesados, 
condenados, aún quedan pendientes, algunos de senten-
cia firme, se encuentra toda una amplia gama de personas 
que ostentaron diversas responsabilidades en la Generalitat 
valenciana, así como distintos cargos del Partido Popular 
que formaron parte de sus diferentes órganos internos . Eso 
nos da una idea de la dimensión que alcanzó la corrupción en 
nuestra comunidad, lamentablemente .

Y ello ha tenido efectos graves, letales, en esta comunidad . 
Y no hablamos únicamente de una mala gestión del dinero 
público, hablamos de la desviación del dinero de todos los 
valencianos que fueron a parar a manos de unos corruptos .

Y llegados a este punto, la ciudadanía, los valencianos, quie-
ren dos cosas: una, que se continúe combatiendo la corrup-
ción y que se expulse, se erradique de la vida pública; y, en 
segundo lugar, quiere que al mismo tiempo se haga justicia y 
se recupere el dinero de todos los valencianos .

Señora consellera, una de las afirmaciones que más escucha-
mos a los ciudadanos en la calle, cada vez que sale una noti-
cia relacionada con la corrupción, es que hay que exigir que 
devuelvan el dinero público que han sustraído o que han 
desviado a otros fines espurios.

Los ciudadanos pueden llegar a tener la sensación de que no 
se recupere el quebranto que se les ha causado . Esto provoca 
una profunda desazón y una profunda desconfianza en las 
instituciones . Incluso algunos opinan que nunca recupera-
remos todo el dinero público que fue a parar a las tramas 
corruptas en los distintos y múltiples casos .

Es fundamental ser enérgico y nos consta que, tanto usted 
como el gobierno del que usted forma parte, están compro-
metidos en la lucha contra la corrupción . Y también es 


